

Maus geboren hat, sondern einzig und allein der verkehrte Geist in uns, der uns Alle ohne Ausnahme drei Jahre lang an der Nase herum geführt hat. Möge die Demüthigung, die wir erfahren haben, dazu dienen, daß wir diesen verkehrten Geist aufgeben und einen neuen Geist in uns einziehen lassen, einen Geist, der vor allen Dingen dem Geiste Gottes nicht widerstrebt, der sich in Privatdingen an das Gewissen, in öffentlichen Dingen an die Obrigkeit hält, die Gewalt über uns hat. Dann werden sich unsere Zustände bald ändern und bessern; dann werden die drei letzten Jahre nicht vergeblich an uns vorübergegangen sein, sondern Frucht tragen, überschwenglich mehr werth, als alle politischen Pläne, die in denselben unausgeführt geblieben sind.

Staats- und politische Nachrichten.

Die 2^{te} Kammer hat einen Credit von 8½ Mill. für außerordentliche Bedürfnisse für 1850 und von 3 Mill. für 1851 bewilligt.

Die erste Kammer hat folgenden Antrag angenommen: „Die Kammer wolle — in Anerkennung der Schwierigkeiten und Mißverhältnisse, welche die unveränderte Durchführung der Gemeinde-, Kreis-, Bezirks- und Provinzialordnung nach den gemachten Erfahrungen mit sich führt, und in Erwägung, daß die Ein- und Durchführung derselben durch angemessene Abänderungen erleichtert und beschleunigt wird — beschließen: daß die Materialien der von der Commission der Kammer erstatteten Berichte und ihre Anträge der Königl. Regierung zur Erwägung und Vorlage entsprechender und abändernder gesetzlicher Bestimmungen überreicht werden.“ Bei der namentlichen Abstimmung über die nunmehr redigirte Fassung des Minister-Verantwortlichkeit-Gesetzes wurde dasselbe mit 72 gegen 59 Stimmen verworfen.

Die zweite Kammer hat in ihrer Sitzung am 12. April sich bis zum 24. April vertagt. 91 Mitglieder der Rechten übergaben der Kammer einen Protest gegen die Ueberschreitung der Befugniß des Kammerpräsidenten durch den gegen den Minister von Manteuffel kürzlich verhängten Ruf zur Ordnung.

Am 10. April ist der König von Griechenland in Berlin eingetroffen.

Die Majore und Hauptleute derjenigen preuß. Garde-Pionier-Abtheilung, welche für die nach Holstein marschirenden österr. Truppen eine Brücke über die Elbe schlugen, sind von Sr. Maj. dem Kaiser von Oesterreich mit den Insignien der eisernen Krone u. des Leopoldordens geschmückt worden.

Es stehen in Kurzem Erhöhungen der Pensions- und Versorgungssätze für die niederen Dienststufen innerhalb unserer Armee zu erwarten. Wie man aus guter Quelle erfährt, ist die schleunige Ausführung der betreffenden Maßregel Gegenstand besonderer Fürsorge Seitens Sr. Maj. des Königs und der Prinzen des Königl. Hauses.

Die Darlehnskassen werden bereits im Monat Mai ihre Wirksamkeit einstellen; denen, welche Geldvorschüsse aus denselben haben, wird ein Zeitraum von zwei Jahren zu deren Rückerstattung verwilligt; das Aufhören eines so wohlthätigen Institutes, welches durch keine ähnliche Anstalt ersetzt ist, wird manche Industriellen sehr hart treffen.

Dem evangel. Ober-Kirchenrathe ist vor Kurzem die Befugniß zur Dispensation vom Aufgebote ertheilt worden, so daß Alle, welche die Trauung nach einmaligem Aufgebote wünschen, sich allein an diesen zu wenden haben.

Dem CB. zufolge wird die preussische Regierung noch vor Eröffnung des reactivirten Bundestages unter die bisherigen Bundesgenossen eine Denkschrift vertheilen lassen, welche eine bündige Darstellung von dem geben soll, was Preußen im Bundestage vertreten und anstreben wird.

Wie man in gutunterrichteten Kreisen versichert, werden Oesterreich und die übrigen Staaten, welche bereits in der Bundesversammlung repräsentirt sind, auch nach dem Eintritt Preußens mit aller Entschiedenheit auf dem Grundsatz bestehen, den sie bei der Wiedereinberufung der Bundesversammlung aufgestellt, daß eine dauernde Wiederherstellung der alten Form nicht beabsichtigt sei, sondern der Bundestag nur zu dem Zwecke reactivirt werden solle, um eine Reform der Bundesverfassung auf bundesgesetzlichem Wege bewerkstelligen zu können und die